



## EL NIÑO ZURDO Y LA ESCRITURA

La escritura es un proceso que requiere movimientos de izquierda a derecha, esto presenta mayores dificultades para el niño(a) zurdo(a), cuya tendencia natural lo conduce a escribir de derecha a izquierda.

El niño zurdo, en la etapa inicial de la escritura (5 a 7 años), tiende a esconder lo que escribe a medida que su mano avanza, esto le impide ir leyendo lo que escribe. Es común que frente a estas dificultades, el niño tienda a buscar posturas compensatorias que suman nuevas dificultades:

- ✎ Crispar el hombro izquierdo acercando su brazo al tronco.
- ✎ Inclinarsse a la derecha para movilizar mejor su brazo.
- ✎ Permanecer recto colocando su mano por encima de la línea, para dejarla libre (posición de gancho), en la cual la muñeca izquierda está encorvada sobre la línea de escritura.

### **¿Cómo podemos ayudarlo?**

Algunas soluciones adaptativas que podemos **enseñarles** a los niños zurdos son:

- ✎ Siempre ubicar el papel (cuaderno) en el lado izquierdo de la mesa.
- ✎ Inclinar el papel hacia la derecha.
- ✎ Cuidar que la posición de la mano sea similar a la que adoptan los diestros, por debajo de la línea o reglón.
- ✎ Debe tomar el instrumento (lápiz, pincel, plumón, etc.) y realizar el movimiento de progresión **izquierda – derecha**, en forma similar al diestro.
- ✎ Cuando el educador o adulto ayuda a un niño que está escribiendo, debe ubicarse en el mismo lado de la mano que el niño usa para escribir.

Ximena Moscoso U.  
Educatora Diferencial